

## より身近な裁判所へ

裁判と言えば、難しそうで近寄りにくいイメージがあるという声を耳にすることがあります。しかし、利用しやすく分かりやすい裁判所でなければならないことは言うまでもありません。

そこで裁判所では、裁判所を身近に感じていただくために、裁判所や裁判に関する情報を提供したり、いろんな行事を行うなどしています。ここでは、そうした取組みのいくつかを紹介いたします。

**裁判所のホームページでいろんな情報を公開しています！**



最高裁判所では、平成9年にホームページを開設しました。昨年、これを大幅に改定し、最高裁判所のホームページを充実させるとともに、各地の裁判所のホームページを新たに設けました。

最高裁判所のホームページでは、各種の統計情報、最高裁判所判例集、最高裁バーチャルツアーなどを掲載し、また、各地の裁判所のページでは、それぞれの裁判所の主要な判決の速報や様々なお知らせを行っています。

是非一度ご覧になってください。

## 裁判所見学会や出張講義を行っています！



小学校の社会科見学（模擬裁判）の様子  
（東京高等・地方裁判所）



裁判官による出張講義の様子  
（札幌地方裁判所）

各地の裁判所では、裁判所や裁判制度について親しみと理解を深めていただくために、職員が法廷等を案内しながら説明を行う【裁判所見学会】、裁判官などが学校等に出向いて講義をする【出張講義】、その他、皆さんに参加していただける行事などを行っています。

それぞれの具体的な内容や申込方法などは、各地の裁判所で異なりますので、最寄りの裁判所のホームページの「お知らせコーナー」をご覧ください。

## 裁判所にはいろんなパンフレットなどがあります！

裁判所全体を説明したパンフレット「裁判所ナビ」や裁判傍聴に関するリーフレット「法廷ガイド」のほか、各種の手續や制度に関するパンフレットなどを数多く発行しています。

パンフレットなどは、各地の裁判所のロビーなどに備え置かれていますので、機会がありましたらご覧になってください。

